

学校通信 11月号

平成29年11月1日(水)



尼崎市立上坂部小学校

尼崎市東塚口町1-15-36

TEL:6427-3830 Fax:6427-3831

夢を語る人に

校長 増田 吉英

朝夕の冷え込みと少しずつ色づき始めた木々の様子から、秋の深まりを感じる頃となりました。子ども達は体育大会を終え、次は校内音楽会や市の音楽会(4年)に向け、毎日練習に励んでいます。

さて10月18日にベイコム陸上競技場で連合体育大会があり、6年生が参加しました。さわやかな秋空の下、子どもたちは、100m走、50m走、走り幅跳び、ソフトボール投げ、ハードル走、4×100mリレーの各種目に参加しました。どの子も全力で取り組む姿が、大変印象に残りました。また、観戦マナーもよく、校長として誇らしく思いました。「女子4×100mリレー」と「女子40mハードル」の3位入賞!おめでとうございます。2学期の最初には大きな行事がたくさんありましたが、様々な活動を通して子ども達は確実に成長しています。



先日、私は、本田技術研究所 上席研究員 藤本幸人氏の講演会を聞く機会に恵まれました。藤本氏は1957年、兵庫県丹波市で生まれました。小学生の頃から機械好きで、中学校時代には、何と自分で自転車を組み立てたそうです。1981年にホンダに入社、2002年に世界で初めて、水素を燃料にする燃料電池車を実用化しました。この車は、走行する際に二酸化炭素を全く排出しない「究極のエコカー」と言われるものです。さらに2012年には、藤本さんが設計した電気自動車は、世界最高の走行距離を記録しました。藤本さんの輝かしい業績はNHKの番組「プロフェッショナル 仕事の流儀」(2009年6月放送)でも広く紹介されています。



さて、藤本さんの講演の中で私は印象に残った言葉が4つありました。それは、「夢を語れ、不可能を超えろ」「満足したら技術は死ぬ」「夢を忘れるな」「思いを意地でも形にせよ」です。少しでもより良いものにしたい… その強い思いが、技術者としての藤本さんの根幹に存在します。大きな目標を実現させるためには、地道な改良を一步一步進んでいかなくてははいけません。そのような中で前に進む力となるのが、「目指す夢」、そしてまた、「夢を決して忘れないこと」が大切です。地道な試行錯誤を繰り返しながらも、壮大な夢を実現させるには、技術や意欲だけではなく、「絶対に夢を実現させる」という強烈な思いが不可欠であると藤本さんは述べています。

世の中で自分の夢を実現できる人は、そんなに多くはないかも知れません。しかし、大きな夢であれ、小さな夢であれ、子どもたちには「これから歩む自分の未来」に夢や希望を持って進んでほしいと願っています。そのためには、「今、自分の目の前にあること」に全力で、本気で取り組むことが大切です。日々の取り組みの中での「小さな達成感や成功体験の積み重ね」が、自分の未来に夢や希望を持つことにつながります。

保護者の方々には、「何事にも全力で取り組む子」「好きなことに夢中になれる子」に、我が子を育てていただければ幸いです。親として、できないことを指摘するより、頑張っていることをほめてあげてください。お子様自身が自分を好きになれるよう、自尊感情が高まる言葉がけをぜひお願いいたします。

今月は校内音楽会、アルカニックでの市の音楽会(4年生出場)など、大きな行事を控えています。ご家庭でも励ましやお褒めの言葉をかけていただくとともに、子ども達の努力の成果を一緒に喜び合えるようにしたいですね。



年間生活目標 ☆すすんで あいさつしよう ☆くつを そろえよう ☆じかんをまもって せいかつしよう

学期別生活目標 2学期 学校をきれいにしよう

1 1月の行事予定

月	火	水	木	金	土
		11/1	2 音楽会 (児童鑑賞日)	3 文化の日 音楽会 (保護者鑑賞日)	4
6 代休日	7 諸費振替日	8	9 学級の日 市内小学校音楽会 4年アルカイツクホール	10 避難訓練	11
13 クラブ活動	14 5時限日課 避難訓練予備日	15	16 6時限日課	17 観劇会	18
20 児童集会	21 自転車教室3年 学年活動2年 (PTA)	22	23 勤労感謝の日 オータムフェア 2017	24	25
27 個人懇談	28	29 対象者 ブラッシング指導	30 歯科相談	12/1	
<p>《12月の主な行事予定》 13日(水)校外児童会 20日(水)21日(木)校内バスケット大会 21日(木)給食終了 25日(月)終業式</p>					

○校内音楽会（保護者鑑賞）について

今回の音楽会から2部制を廃止しました。発表する学年の保護者の方々については、優先してステージ前の席でご観覧できるようにしました。会場には、お年を召された方や小さなお子様をお連れの方もおられます。席の入れ替えや移動の際は、決して押しったり走ったりしないよう、マナーを守って順序よくお願いいたします。尚、詳しいことにつきましては、別紙にて「音楽会のご案内」をお配りしています。気持ちの良い音楽会となりますように、ご協力の程、重ねてお願い致します。



○下校時刻について

秋の日は釣瓶落とし(あきのひはつるべおとし)と言い、あっという間に太陽が沈み、急に辺りが暗くなります。下校時の安全を考慮したいところです。つきましては、11月~1月の下校時刻は16:00となります。これまでよりも20分早くなりますのでご留意下さい。

○れきしさんぽ 子ども版

学校ホームページでは、「上坂部懐かし写真館250景」や「尼崎・上坂部地歴散歩」のページを設け、学校や地域の歴史文化を紹介していますが、このたび「れきしさんぽ 子ども版」を新設しました。「学校のれきし」「上坂部のれきし」「尼崎のれきし」の3つのコーナーで構成しています。スタートしたばかりで記事の本数はまだ少ないですが、徐々に増やしていきたいと思っております。ご家庭においてもお子様と一緒にご覧いただければ幸いです。